



## Susana Trimarco, madre coraje, insta a la UE a luchar contra la trata de mujeres

**Susana Trimarco**, una "madre coraje" argentina cuya hija fue secuestrada por una red de traficantes de mujeres, ha visitado el Parlamento Europeo invitada por Mikel Irujo (EA). Desde que raptaron a Marita, su hija, (abril 2002) la señora Trimarco ha luchado contra el tráfico de seres humanos. Creó una Fundación que lleva el nombre de su hija, aún desaparecida, y en su búsqueda ha conseguido rescatar más de 300 mujeres y niñas de las manos de estas mafias de prostitución. Condecorada por la Casa Blanca el año pasado, Susana Trimarco se ha convertido en un referente mundial contra la lucha de estas redes criminales.

El eurodiputado de Eusko Alkartasuna Mikel Irujo ha recordado que el Consejo aprobó en 2002 una Decisión Marco para coordinar la lucha contra trata de seres humanos, si bien ha encontrado obstáculos en los Estados miembros a la hora de armonizar, por ejemplo, las penas y las tipificaciones por delitos de trata de personas. El establecimiento de estrategias de prevención eficaces requiere:

- abordar el triángulo del mercado de la trata, esto es, la víctima, el traficante y el cliente;
- unos programas y una protección en materia de asistencia jurídica y psicológica a los grupos más amenazados;
- una información y una sensibilización adecuadas, constantes y sistemáticas de todas las categorías de la población y, especialmente, de los grupos vulnerables;
- la cooperación entre los países de origen, tránsito y destino;
- la cooperación a nivel mundial, de la UE, regional, nacional y local;
- acciones coherentes entre las organizaciones internacionales, como las Naciones Unidas, el Consejo de Europa, la Unión Europea, la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa y el G8

Suana Trimarco ha señalado que *ya ella está acostumbrada a viajar, cada semana voy de Tucumán a Buenos Aires, cuando no estoy investigando diferentes casos y pistas por todas Argentina, así que las distancias se me hacen cortas*". Susana es una señora menuda, pero con



gran carácter y una esperanza que la hace levantarse cada día para seguir buscando a su hija. En el camino, va encontrando más y más niñas, jóvenes y mujeres que fueron raptadas o engañadas para acabar en una de las muchas redes de tráfico de mujeres en Argentina. *Al principio decían que estaba loca, que me estaba inventando un problema que no existía ni en las leyes. A día de hoy, hemos conseguido que la trata de personas sea tipificado como delito, y cada día es más visible esta enorme lacra.*

En su visita al Parlamento Europeo, junto a Mikel Irujo, se ha entrevistado con varios diputados, y ha mantenido una reunión con el Presidente del Parlamento Europeo, el alemán Hans Gert Pottering. El objetivo principal de la visita es lograr un apoyo europeo a la causa por la que lleva luchando desde hace 6 años. *Necesitamos que las grandes instituciones apoyen nuestra labor y sobre todo nuestra causa, ya que es precisamente la complejidad y la transnacionalidad de este horrible fenómeno por la que se necesita un compromiso político no dejado a la extemporaneidad y a la fragmentación.*

Susana Trimarco lleva luchando contra el tráfico de mujeres desde que su hija Marita Verón fue secuestrada en Tucumán, Argentina el 3 de abril de 2002, cuando tenía 23 años y un bebé. Desde ese preciso momento, y constatando que los diferentes cuerpos policiales y jurídicos no la ayudaban, ella mismo empezó a investigar. *Me disfrazaba y entraba a los locales donde sabía que prostituían a muchachas. Una vez, que iba acompañado de una periodista chilena, nos descubrieron y la tomaron a tiros con nosotras. Estamos vivas de milagro. He descubierto que Marita tuvo un niño, pero lo abandonó, ya que era el hijo de un asesino. Casos de esos hay muchos; muchos.*

La señora Trimarco ha dedicado toda su vida desde entonces a buscar a su hija, creando una fundación en su honor, llevando sus propias investigaciones y llevando a cabo una fuerte campaña para cambiar las leyes argentinas.

#### FUNDACIÓN MARIA DE LOS ÁNGELES

Durante los años que lleva buscando a su hija, ha logrado rescatar a más de 350 niñas, jóvenes y mujeres, a quienes asiste mediante la Fundación "Maria de los ángeles, por la lucha contra la trata de personas", la que ella misma fundó y en la que trabaja activamente. El objetivo de la Fundación es continuar con las investigaciones sobre tráfico humano, así como asistir a las víctimas de este tráfico hasta que sean capaces de reintegrarse en sus sociedades, o deban empezar una nueva vida en algún otro lugar, ya que la mayoría de las personas rescatadas siguen estando amenazadas. "Lo peor", comenta Trimarco "es que desde que son secuestradas,



*tanto las drogan, torturan, maltratan, prostituyen, mueven de lugar, que cuando conseguimos rescatarlas, ellas mismas han perdido el concepto de personas que son. En eso es en lo que intentamos ayudarlas, a recuperar el sentido de la vida, y a que se hagan valer por ellas mismas. Tenemos un taller donde aprenden diferentes oficios, e incluso a leer y a escribir, ya que muchas fueron secuestradas con sólo 10 o 11 años para venderlas como vírgenes".*

#### TRAYECTORIA

- Susana Trimarco es madre de Maria de los Angeles Verón, quien fue secuestrada el 3 de abril del 2002, y está desaparecida desde entonces.
- A partir de la desaparición de su hija Marita, empezó sus trabajos como investigadora, dando con una red internacional de Trata de Mujeres.
- En el año 2007, el gobierno de los Estados Unidos de América le otorgó el premio "Madre Coraje".
- El Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de Argentina le ha reconocido como *infatigable luchadora contra la trata de personas*
- Ha recibido también el premio Dignidad 2008 otorgado por la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos